

San Pelayo de Ermua ofrecerá Bachillerato el próximo curso

El centro adapta en la actualidad sus instalaciones a los nuevos estudios que pretenden dar continuidad a su alumnado

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua ganará dos clases más de Bachillerato el próximo curso con la inclusión de estos estudios en el colegio San Pelayo.

En este centro se incluirá una clase del Bachillerato de Ciencias y Tecnología y otra de Humanidades y Ciencias Sociales.

En principio, el centro ha cubierto ya la plantilla necesaria para impartir las clases, aunque aún esperan contratar otros dos profesionales, para lo que están revisando los currículum que les han llegado y que les puedan llegar en los próximos días. Uno de los profesionales que contratarán deberá estar relacionado con los estudios de Empresariales y Económicas.

La intención de los responsables del colegio San Pelayo es la de dar continuidad a su propio alumnado, que hasta ahora tenía la oportunidad de cursar sus estudios hasta cuarto curso de la Educación Secundaria Obligatoria en el mismo centro del barrio de Ongarai. También se recibirá alumnado de otros centros, aunque tendrán prioridad los jóvenes que hayan cursado los estudios en el mismo colegio.

Este centro concertado adapta, en la actualidad, sus instalaciones a los nuevos estudios que impartirá a partir del mes de septiembre de este año. Se están construyendo 4 aulas, dos laboratorios y un aula de dibujo en la parte baja del colegio. También se contará con aseos y taquillas en esta zona.



Las reformas que se realizan estarán listas para el inicio del próximo curso. ■ A. LASUEN

BACHILLERATOS

► **Nuevas clases.** Una de Ciencias y Tecnología, y Humanidades y Ciencias Sociales.

► **Obras.** Se construyen 4 aulas, un laboratorio y un aula de dibujo, junto con sus aseos y taquillas.

En esta nueva zona, se mantendrá la misma filosofía de transparencia, flexibilidad y luminosidad que se aplica en el resto del edificio, aunque contarán con un régimen distinto de horarios y una en-

trada independiente, y por ello se regirán de una forma autónoma.

Contarán con una cobertura WIFI que les permitirá trabajar de forma independiente en esa zona del edificio.

Además se han mantenido los criterios de utilización de materiales de bajo consumo energético y luminosidad del resto del equipamiento, incluyendo detectores de presencia en diferentes espacios.

Pese a que aún no está oficialmente establecido, se plantearán las clases en horario de mañana continuado, de 8.00 a 14.30 horas, y por las tardes se ofertarán espacios complementarios sobre otras materias o temas relacionados con los estudios.

El centro también ha ampliado las aulas de su alumnado de Educación Infantil para permitir realizar ciertas actividades, que anteriormente se llevaban a cabo en otros espacios, en el interior de las aulas.

Inaugurado en 2007

Este colegio, que se inauguró en el curso 2007-2008, se adapta continuamente a la demanda del municipio. Incluyó ya en 2009 su oferta de guardería y para el próximo curso incluye su Bachillerato.

El otro centro, único que ha impartido Bachilleratos en la villa hasta el momento, es el Instituto público Uni Eibar-Ermua, que oferta los mismos Bachilleratos, en los modelos A y D.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegorla 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Buena acogida del servicio de ludoteca móvil de la biblioteca local

■ A. L.

ERMUA. La biblioteca de Ermua ha prestado prácticamente todos los juegos disponibles en su ludoteca móvil. Este servicio, que se puso en marcha hace dos semanas, está contando con el beneplácito de la población que se ha acercado a las instalaciones de la biblioteca no sólo a trabajar con libros y materiales audiovisuales, como es habitual, sino también a llevarse en préstamo juegos y juguetes tradicionales.

Los juegos, que se pueden llevar en préstamo, están agrupados en varias categorías: juegos de mesa, juguetes y juegos de desarrollo cognitivo y juguetes y juegos dinámicos. El departamento de Euskería ha colaborado con la aportación de una parte de juegos en euskera al catálogo.

La consulta de los juegos disponibles puede hacerse en la propia biblioteca o a través de su web, en la que se ha habilitado un apartado específico con imágenes e información sobre los mismos, sus reglas y características.

Relaciones personales

Esta iniciativa, organizada desde la Mesa Socio-Educativa local y la biblioteca municipal, pretende garantizar a la totalidad de la ciudadanía el acceso a materiales lúdicos y de ocio que promuevan el desarrollo socio-educativo y que favorezcan las relaciones personales, familiares y grupales, entendiendo el juego como una herramienta beneficiosa.

El servicio está teniendo buena acogida entre la ciudadanía y las personas usuarias de la biblioteca, aunque conviene saber que en las instalaciones de ésta no está permitido el uso de los mismos. Además la biblioteca ha habilitado un centro de interés con libros sobre juegos.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13; 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxeberria, 4, Eibar).

DURANGALDEA

El erotismo será el tema elegido para el certamen literario Villa de Ermua

LOS INTERESADOS EN TOMAR PARTE PODRÁN ENTREGAR SUS PIEZAS NARRATIVAS HASTA EL VIERNES EN LA BIBLIOTECA

ERMUA. El Área de Cultura de Ermua, a través de la biblioteca municipal, ha convocado la décimo novena edición del certamen literario Villa de Ermua. Un año más, las bases del concurso contemplan dos modalidades de participación, una primera en narrativa y otra segunda en poesía, tanto en euskera como en castellano. El tema a desarrollar ese año será el erotismo. Al concurso podrán presentarse autores que nacidos en 1997 y anteriores.

Los trabajos deberán tener, como máximo, 10 folios (DIN A4). Cada trabajo llevará un título y deberá ir firmado con un lema o seudónimo, sin ningún otro dato para preservar el anonimato del autor. La filiación de éste deberá incluirse en un sobre cerrado con sus datos personales, DNI y un teléfono de contacto.

Los trabajos podrán presentarse hasta el viernes y la decisión del jurado y el fallo se harán públicos el 1 de julio, a las 14.00 horas en www.ermua.es. El certamen repartirá 400 euros de premio en cada una de las modalidades. Los trabajos podrán enviarse por correo electrónico (biblioteca@udalermua.net), o bien entregarse en mano en el espacio cultural. >K. DOYLE



Imagen de archivo en la que unas niñas ojean una partitura junto a la escuela de música. FOTO: I. GORRITI

Durango consolida sus colonias musicales como oferta estival

La inscripción estará abierta en la escuela de música hasta el 15 de junio

K. DOYLE

DURANGO. Como viene siendo habitual por estas fechas, la escuela de música Bartolomé Ertzilla de Durango ha abierto el plazo de inscripción para poder tomar parte en sus séptimas colonias artístico musicales. Dirigidas a menores de entre 4 y 12 años, las jornadas se celebrarán del 24 junio al 6 de julio, en horario de 10.00 a 14.00 horas, en el recinto de la propia escuela de música. "El objetivo de este proyecto es ofrecer a los niños de Durango un espacio en el que el motivo de diversión y trabajo se centre en torno a la música, el baile, las canciones, el teatro y las manualidades; es decir, el arte en sentido integral adaptado a las diferentes edades", explicaron desde el centro musical.

En lo que a la distribución de los niños se refiere, los asistentes a las

colonias quedarán divididos en dos grupos de edad (4 a 8 años y 9 a 12). Durante dos semanas, los participantes podrán jugar, descubrir, interpretar y vivir el apasionante mundo de la música. Para ello, contarán con numerosas actividades donde habrá tiempo para jugar, dibujar, hacer música, cantar y bailar. Las sesiones estarán impartidas y amenizadas por profesores de la escuela de música durangarra.

PROYECTO FINAL Como colofón a este proyecto, los niños presentarán ante sus familias y amigos un espectáculo de música y danza el último día de clase que servirá para demostrar todos los conocimientos adquiridos en las sesiones lúdicas de música.

En este sentido, desde la organización seleccionan un tema o idea principal en torno al cual se con-

forma el espectáculo en que tienen cabida numerosos bailes, voz o teatro. En las últimas ediciones los títulos de los temas principales fueron el circo, los sueños o un viaje por el mundo.

El proyecto musical, que arrancó en verano de 2007, se ha consolidado como una alternativa realmente especial y diferente para este periodo vacacional.

El plazo de inscripción se abrió en la jornada de ayer y permanecerá disponible hasta el 15 de junio. "El año pasado se apuntaron más de una veintena de niños y la respuesta siempre suele ser muy positiva. Lo que se busca es que los jóvenes disfruten de la música en un ambiente distendido. Esperemos que esta edición superemos el número de la pasada y todo salga bien", finalizaron desde la escuela Bartolomé Ertzilla.

LAUDIO - NERBIOI

Berriz premia a sus mejores pintores de calle

BERRIZ. A pesar del mal tiempo, 21 pintores tomaron parte el sábado en el concurso de pintura al aire libre de Berriz. Antón Urreisti, de Mendaro, con su obra *Óxido en el ambiente*, se llevó el primer premio y los 600 euros correspondientes. El segundo premio, de 500 euros, fue para el gasteiztarra Eduardo Alsasua; mientras que el tercer premio, de 400 euros, fue a parar a manos de Albert Sesma de Corella. Por último, el galardón para la mejor obra local fue para Txomin Pinilla, que se embolsó 300 euros. FOTO: DEIA

El sábado se eliminará flora exótica del Nervión en Arrankudiaga

EL PROYECTO DE UDALTALDE NERBIOI IBAIZABAL ESTÁ ABIERTO A LA PARTICIPACIÓN DE POBLACIÓN VOLUNTARIA

SUSANA MARTÍN

ARRANKUDIAGA. El proyecto de eliminación de flora exótica invasora en los cauces y riberas de los ríos de la comarca, impulsado por Udalalte Nerbioi-Ibaizabal, continúa este sábado en el municipio de Arrankudiaga-Zollo. La cita está programada a las 9.30 horas en el barrio Arbide, frente a la empresa Reinoxmetal, y está abierta a la participación libre de cualquier persona con interés en colaborar de manera voluntaria. La única recomendación es tener ganas de

colaborar y acudir con ropa y calzado cómodos y apropiados.

La actividad consistirá en retirar en un tramo de ribera del río Nervión a su paso por Arrankudiaga-Zollo especies de flora exótica invasora como *artemisia verlotiorum*, *cortaderia selloana*, *arundo donax*, *budeja davidi*, entre otras. A través de esta labor voluntaria "se favorecerá el crecimiento espontáneo de las especies autóctonas, la detención de la pérdida de biodiversidad y de especies de ribera autóctonas como aliso, fresno, sauce o saúco y la creación de un paisaje más natural y de refugios para la fauna".

Los participantes también realizarán, a lo largo de la mañana, una limpieza y recogida de residuos en la zona. La duración estimada de la jornada es de tres horas y con-



La actividad ya se llevó a cabo el 16 de marzo en Orduña. FOTO: S. MARTÍN

cluirá con la instalación de un cartel de información y sensibilización.

Antes de comenzar la tarea, la asistencia técnica ofrecerá a los asistentes "una explicación introductoria sobre las características y metodología de la actuación, los valores de la zona y los peligros de las especies invasoras sobre las que se va a intervenir".

La iniciativa se enmarca dentro del proyecto de Restauración ecológica de riberas degradadas y acciones para la mejora de la biodiversidad en los ríos y arroyos de la comarca Nerbioi-Ibaizabal y que afecta a los municipios de Arakaldo, Arrankudiaga, Arrigorriaga, Basauri, Etxebarri, Galdakao, Orozko, Orduña, Ugao-Miraballes, Zarautz y Zeberio.

DEBA



Los juveniles ganaron al Beasain en un bonito partido, disputado en Errota Zar. :: ANDER SALEGI

El Amaikak de Preferente se reencuentra con el triunfo en casa del Beasain

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. Jornada con altibajos para el Amaikak Bat. El Preferente se reencontró con la victoria y el juvenil consiguió un importante triunfo ante el Beasain, pero el cadete cayó y el infantil femenino rompió su buena racha en la Copa. Los mayores del club se reencontraron con los tres puntos en su salida a Beasain, donde disputaron un choque loco con muchas alternativas en el marcador.

Los entrenados por Niko y Bosko fueron superiores en el juego y pronto se vio la diferencia entre ambos equipos. Eso sí, el Amaikak tuvo que esperar hasta la segunda mitad para imponerse con claridad y golear. Los goles llegaron de las botas de Baroja, Gaizka y Jon Sagarna, que los metieron a pares.

El juvenil se llevó el gato al agua en un partidazo ante el Beasain en Errota Zar, con muchas alternativas tanto en el juego como en el marcador. Los dos conjuntos se fueron a por el partido de forma abierta, cuando uno marcaba el otro disponía de oportunidades. Los visitantes se pu-

RESULTADOS

Preferente: Beasain-Amaikak 3-6
Juvenil: Amaikak-Beasain 5-4
Juvenil F: Amaikak-Bergara 2-1
Cadete: Beasain-Amaikak 2-0
Cadete F: Amaikak-Tolosa 1-0
Infantil: Orioko-Amaikak 2-0
Infantil F: Zumaiako-Amaikak 3-1

sieron por delante en el inicio, pero el Amaikak supo darle la vuelta al marcador en el segundo tiempo y colocaron el 5-3, con tantos de Mikel, Duñabeitia, Garate y Gaizka, por partida doble. Pero en los instantes finales, el rival se creció y complicó mucho los tres puntos.

Gran victoria del juvenil femenino ante el Bergara. Se vio un partido muy disputado en Errota Zar, pero las debarras derrocharon esfuerzo y consiguieron controlar el partido. Los tantos de Salgado y Mendikute dejaron los puntos en casa.

El cadete perdió en Beasain ante un rival que también pelea en la parte alta de la clasificación y que se

está encontrando muy fuerte en este final de temporada. El choque comenzó con dominio alterno. Los debarras acabaron imponiendo su fútbol, pero fallaron de cara a la meta rival y los locales consiguieron matar el partido a la contra. Los debarras merecieron más.

Las chicas del cadete se quedaron con el triunfo en un choque igualado y bonito. El Amaikak y el Tolosa lo dieron todo para ganar, pero únicamente subió al marcador el tanto de la debarra Turrillas.

No pudo traer nada positivo el infantil de su salida a Orio. El encuentro se decidió en los minutos iniciales, con un Orioko que salió muy fuerte y se puso 2-0, gracias al desconcierto debarra. Luego, el partido se niveló, pero el Amaikak no pudo recortar la diferencia.

El infantil femenino vio cortada su buena racha en la Copa. Se encontró un fuerte Zumaiako y no pudo superarlo.

En la rifa semanal del club, el número 2.892 ha resultado el ganador, mientras que el 2.252 se queda como suplente.

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112.

La OTA en el parking de la playa comienza mañana

DEBA. La OTA en la Plaza Nafarroa, concretamente el aparcamiento de la playa, comenzará a funcionar mañana. Con la llegada del mes de mayo, el estacionamiento comienza a ser de pago en esa zona.

Durante el primer mes, hasta el 1

de junio, la OTA se limitará a los fines de semana y días festivos. Luego, hasta el 15 de septiembre estará en funcionamiento dos los días, en horario de 9.00 a 20.00 horas. La tarifa será de 1,75 euros por cada hora de estancia.

ONDARROA

El batel juvenil de Ondarroa logra el campeonato de España

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El batel juvenil de Ondarroa ha obtenido el LXX Campeonato de España de bateles, celebrado este fin de semana en Cama (Cantabria).

En una disputada prueba, el juvenil masculino de Arraun Elkartea, patroneado por una mujer, disputó la última palada con los gallegos de Amegrove, ofreciendo un duelo con el corazón en la boca, poniendo la proa por delante los ondarreses y obteniendo este importante título.

La clasificación en la categoría juvenil masculino fue la siguiente: 1º. Ondarroa, 9.50:03; 2º. Amegrove, 9.51:70; 3º. San Pantaleón, 10.00:17; 4º. Chapela, 10.03:03; 5º. Deusto, 10.06:20.

Las pésimas condiciones climatológicas, con fuerte viento y mucho frío, fueron uno de los condicionantes de la prueba.

Errores arbitrales

El Aurrera de Ondarroa salió derrotado, de forma injusta, en el campo de Ibarra, contra el Aretxa-

baleta por 3-1.

Aunque se puso por delante del marcador, dos penaltis pitados y una expulsión rojilla sirvieron, para que los ondarreses salieran derrotados. Y, lo peor es que dado la escasa Liga que queda ya, la diferencia de cinco puntos, sobre Mondragón y Ostadar y los siete sobre Lagun Onak y Zarautz han dejado sin muchas opciones a los de Ondarroa.

También, es verdad que el Aurrera jugará dos partidos contra rivales directos, como el Trintxerpe y Beti Gazte, además en Zaldupe, en donde sólo cabe obtener los seis puntos para tratar de permanecer. También se visitará al líder Oiartzun, para terminar la temporada contra el Mondragón.

Pese a la mejora de su juego, gracias también a la incorporación de los últimos refuerzos, Cobo, Burgoa, y el portero Unda, no se han podido obtener los puntos que se preveían hace escasos meses.

Por ello, ahora sólo queda esperar la obtención de los tres puntos contra el colista Trintxerpe.

ERMUA

Éxito de la ludoteca móvil con muchos juegos prestados

En diez días se han prestado 51 de los 55 juegos disponibles, de diferentes categorías

ERMUA. Hace 10 días que se puso en marcha la ludoteca móvil y el préstamo de juegos tradicionales desde la biblioteca municipal y ya se han prestado 51 de los 55 disponibles.

Los juegos están agrupados en tres categorías: juegos de mesa, juguetes y juegos de desarrollo cognitivo y por último, juguetes y juegos dinámicos.

El departamento de Euskera ha colaborado con la aportación de una parte de juegos cognitivos y de mesa en euskera que completan el catálogo.

La consulta de los juegos disponibles puede hacerse en la propia biblioteca o consultando la web, en la que se ha habilitado un apartado específico con imágenes e información sobre los mismos, sus reglas o características.

Esta iniciativa, organizada desde la Mesa Socio-Educativa Local y la biblioteca municipal, preten-

de garantizar a la totalidad de la ciudadanía el acceso a materiales lúdicos y de ocio que promuevan el desarrollo socio-educativo y que favorezcan las relaciones personales/familiares/grupales, entendiendo el juego como una herramienta beneficiosa para ello.

Profesorado, madres, niños y niñas son quienes han inaugurado este nuevo servicio que está teniendo buena acogida entre la ciudadanía y las personas usuarias de la biblioteca, aunque en las instalaciones de ésta no está permitido el uso de los mismos.

Así mismo, la biblioteca ha habilitado un centro de interés con libros sobre juegos que complementan, orientan y ayudan en el conocimiento y uso de los mismos. Todos ellos, al igual que los juegos, pueden llevarse en préstamo por 15 días.

Programa 'Yuzz'

Nuevas conferencias integradas dentro del programa 'Yuzz', promovido por la Fundación Banessto, abordarán la 'Captación de fondos y los sistemas de financiación', el jueves, 2 de mayo, 17.00 a 19.00, en el Auditorio Izarra Centre.